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вот если честно, мне трудно говорить о чем-то, кроме прошедшей выставки недвижимо-
сти. впечатления у всех самые разные, и почти все — положительные. кусают локти те, 
кто на выставку не пошел — теперь целый год ждать. потирают руки обладатели краси-

вых макетов: еще бы, разом произвести впечатление на такое количество людей — большая 
удача.

но, друзья, жизнь не стоит на месте! долгожданная новость на рынке загородной недви-
жимости: в калугу приходит поселок «Экодолье». Это совершенно новый формат загородной 
жизни, поверьте — скорее маленький город, чем охраняемый дачный кооператив. правда, 
деревня мужачи пока не ассоциируется с красивой жизнью — но «Экодолью» не впервые 
ломать стереотипы.

в жилом комплексе «комфорт парк» открылся офис продаж — первое здание на площади 
19 гектаров. Этот этап калужской гонки преследования остался за украинскими инвесторами. 
остается дождаться начала продаж еще пары крупных проектов и запастись попкорном — в 
ближайшее время рынок недвижимости будет исправно поставлять нам темы для страниц 
журнала.

вернуться мыслью в историческую часть калуги поможет интервью светланы Фарниевой 
и ее городская скульптура. а жители 30-го микрорайона порадуются нашей традиционной 
зарисовке.

у нас впервые за этот год нет в номере ни одного нового рисунка алексея васильева, зато 
есть он сам — на одной из фотографий с выставки «недвижимость калуги 2013». встретимся 
в следующем номере!

Кирилл Гусев 
от лица команды проекта «калугахаус»

Ежемесячный журнал о недвижимости

колонка редактора

редакция
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целью подписанного согла-
шения является развитие 
массового малоэтажного жи-

лищного строительства и реализация 
социально значимых инвестицион-
ных проектов по освоению террито-
рий. в рамках соглашения достигну-
та договоренность с правительством 
калужской области о совместной 
реализации проекта «Экодолье ка-
луга» на основе принципов государ-
ственно-частного партнерства.

новый жилой комплекс «Экодо-
лье» будет построен в перемышль-
ском районе калужской области, в 
районе деревни мужачи. под жилую 
застройку отведено 136 га, на кото-

рых планируется строительство око-
ло 1900 единиц жилья общей ориен-
тировочной площадью 156 000 кв.м. 
население поселка «Экодолье калуга» 
составит около 3 300 человек.

правительство калужской области 
обеспечит подведение внешних сетей 
электро-, газо-  и водоснабжения до 
границ участка, на котором будет 
строиться новый жилой комплекс. на 
основе государственно-частного пар-
тнерства планируется и строитель-
ство социальных объектов инфра-
структуры нового жилого комплекса 

— общеобразовательной школы на 
330 мест и детского сада на 200 мест. 

 «в новом комплексе будет наше 

новый малоэтажный 
микрорайон в калуге 
построит гк «Экодолье»

В Калуге появится новый крупный микрорайон малоэтажной 
застройки. Соглашение об этом подписали 3 октября губер-
натор Калужской области Анатолий Артамонов, министр 
строительства и жилищно-коммунального хозяйства Калуж-
ской области Константин Баранов, глава администрации 
муниципального образования «Перемышльский район» Надежда 
Бадеева и генеральный директор Управляющей компании  
«Экодолье» Константин Филиппишин.

события и тренды

Текст и фотографии предоставлены УК «Экодолье»

население, жители калужской обла-
сти, — отметил губернатор калуж-
ской области анатолий дмитриевич 
артамонов. — мы обязаны будем о 
них заботиться. образование, здра-
воохранение, — все то, что касается 
социальных вопросов. Это самое 
главное. также в соглашении про-
писаны взаимные обязательства по 
развитию инженерных сетей». 

в свою очередь, группа компа-
ний Экодолье обязуется постро-
ить не менее 150 000 кв.м жилья, 
30% из которых реализовать по 
цене, установленной уполномо-
ченным федеральным органом 
 государственной  власти, с бюджет-
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ной отделкой, а также обеспечить 
жилой комплекс всей внутренней 
инженерной и транспортной ин-
фраструктурой. 

«в калужской области мы со-
бираемся построить один из самых 
красивых и доступных проектов 
среди тех, что мы сейчас стро-
им, — сказал генеральный директор 
управляющей компании «Экодолье» 
константин Филиппишин. — на 
сегодняшний день мы уже строим 
больше всех по россии индивиду-
альных жилых домов. и в калужской 
области мы собираемся построить 
более 1900 единиц жилья, причем по 
очень доступным ценам, с лучши-
ми мировыми практиками, со всем 
опытом, который накопили. Это уже 
второй наш проект в калужской об-
ласти, и мы реализуем его не менее 
 достойно, чем первый».

первый малоэтажный жилой 
комплекс в калужской области 
группа компаний Экодолье строит в 
г.обнинск. именно здесь, на терри-
тории поселка «Экодолье белкино» 
и состоялось торжественное подпи-
сание соглашения. на сегодняшний 
день в поселке практически завер-
шено строительство первой жилой 
очереди поселка, активно строится 
вторая очередь. идет заселение 
поселка жителями. в «Экодолье 
белкино» подключены все город-
ские коммуникации, за грамотным 
функционирование поселка следит 
профессиональная управляющая 
организация. в жилом комплексе 
уже обустроена уютная парковая 
зона, оборудованы детские площад-
ки. в ближайшее время в «Экодолье 
белкино» завершится строительство 
въездной группы, в которой распо-
ложатся все необходимые объекты 
инфраструктуры, в ноябре этого года 
начнется строительство собственного 
детского сада. 

«такой опыт работы у нас есть не 
только в обнинске, — отметил губер-
натор калужской области анатолий 
дмитриевич артамонов. — тем не 

менее, по красоте и степени обу-
строенности, я бы сказал, это, может 
быть, даже самый удачный вариант. 
и здесь я хотел бы сказать спасибо 
инвесторам за то, что они делают все 
красиво, для людей. и это пример 
другим нашим застройщикам, кото-
рые иногда размениваются на этих 
мелочах и проигрывают».

жилой комплекс «Экодолье» в 
калужской области, как и другие про-
екты группы компаний Экодолье (в 
оренбургской, свердловской, самар-
ской и московской областях) будет 
включать в себя различные типы 
малоэтажного жилья — индивиду-
альные дома, площадью от 57 до 213 
кв. м, и таунхаусы от 59 до 130 кв. м. 
при строительстве будут применены 
лучшие мировые практики и инно-
вационные технологии, экологичные 
и энергоэффективные строительные 
материалы. 

в жк «Экодолье калуга» будут соз-
даны все условия для комфортного 
проживания. в поселке запланирова-
но строительства магазинов, прогу-
лочных и детских площадок, парко-
вой зоны, школы и детского сада.

калужский  
проект в три раза  

превышает по площа-
ди уже действующий 
в обнинске поселок 

«Экодолье  
белкино»

Центром каждого поселка «Экодолье» становится красивый парк. 
Не станет исключением и Калуга.
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почти полгода застройщики, собственники зда-
ний и бригады строителей жили под девизом 
«успеть к эстафете!». достаточно большая сум-

ма, выделенная из бюджета для приведения города в 
порядок, пошла как на строительство «потемкинской 
деревни», так и на реальную работу, которой, к сча-
стью, было намного больше.

Заметнее всего преобразилась улица кирова: 
панельная девятиэтажка рядом с площадью мира 
получила новый фасад, завершилась внешняя отделка 
торгово-офисного центра на кирова, 20, закончено 
строительство жилого дома рядом с офисом сбербан-
ка. почти успели отделать новый торговый центр на 
перекрестке с ул. плеханова. и, конечно, совершенно 
по-другому стал выглядеть дом быта. 

Фасады большинства старых зданий в центре были 
заново оштукатурены и покрашены, в основном в 
«губернский желтый». освободились от лесов стены 

гостинного двора. улица ленина и вовсе превратилась в 
лубочную картинку. отделочные работы продолжались 
буквально до последнего дня, немалый объем пришлось 
переделывать, что радует — если был контроль качества, 
значит, свежую штукатурку не смоет первым дождем.

на ул. гагарина застеклили будущий мебельный 
центр — правда, один из барельефов у входа затянули 
баннером. а настоящим кошмаром (или клондайком) 
печатников стало строящееся здание гостиницы на 
площади мира. по самым скромным подсчетам, на его 
маскировку ушло около полумиллиона рублей. а, напри-
мер, стройку на ул. королева никак украшать не стали.

в ленты информагентств фотографии самой калуги 
практически не попали, так что деньги на баннеры были, 
скорее всего, потрачены зря. а вот за ту калугу, кото-
рая осталась после эстафеты, хочется сказать большое 
спасибо.

обновление огнём
Эстафета олимпийского огня без происшествий прошла 
через Калугу. Кроме впечатлений и чувства причастности 
к редкому событию, калужанам на память останутся 
отремонтированные фасады домов на центральных улицах.

Фото Михаила Воскресенского (РИА Новости)

события и тренды

В самые красивые кадры калужского этапа  
Эстафеты олимпийского огня город почти  
не попал
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15 октября в калуге прошло 
десятое заседание  коми-
тета по экономическому 

сотрудничеству российско-украин-
ской межгосударственной комиссии. 
на уровне премьер-министров двух 
стран обсуждались возможности 
взаимодействия сторон в различ-
ных сферах. в заседании принял 
участие и губернатор калужской 
области.

открывая заседание, дмитрий 
медведев выразил надежду, что 
представители украинского биз-
неса уже смогли оценить успехи 
калужской области в работе с 
инвесторами. впрочем, гораздо 
больше внимания участники уде-
лили партнерским проектам двух 
стран. комментируя перспективы 
дальнейших деловых отношений 
с украиной на межрегиональном 
уровне, анатолий артамонов  

подчеркнул, что в калужском реги-
оне они «успешно развиваются, на 
80 процентов за последние пол-
года увеличился внешнеторговый 
товарооборот. многие украинские 
компании проявляют интерес к ра-
боте в области. наше намерение по 
углублению сотрудничества остает-
ся неизменным».

одним из направлений сотруд-
ничества стала сфера недвижимо-
сти. строительство жилого ком-
плекса «комфорт парк» началось 
весной 2013 года на правобережье, 
в непосредственной близости с 
горнолыжным оздоровительным 
комплексом «квань». девелопером 
проекта выступает лидер строи-
тельного рынка украины, компа-
ния UDP. комплекс станет самым 
крупным иностранным инвестици-
онным проектом в сфере строитель-
ства жилья в калужском регионе.

Экскурсию по новому офису 
продаж, расположенному перед 
стройплощадкой, провел главный 
акционер UDP василий Хмель-
ницкий. во время осмотра макета 
«комфорт парка» николай азаров 
отметил высокое качество плани-
ровки квартала, создающую совре-
менную комфортную жилую среду. 
понравился комплекс и губернато-
ру анатолию артамонову, который 
когда-то и пригласил компанию в 
калугу. продажи квартир в «ком-
форт парке» уже открыты.

высокие гости, 
высокие цели

В рамках двухдневного визита в 
родной город премьер Украины 
Николай Азаров встретился с 
российским коллегой Дмитрием 
Медведевым, а за день до этого 
посетил стройплощадку «Комфорт 
Парка» — проекта украинской UDP.

Фото Александра Астафьева (РИА Новости), Антона Забродского

события и тренды
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карьера
21 октября распоряжением главы региона на должность 
заместителя губернатора области назначен констан-
тин баранов, ранее занимавший должность министра 
строительства и жилищно-коммунального хозяйства 
области.

руководство министерством строительства и жилищ-
но-коммунального хозяйства области губернатор 
возложил на андрея пичугина, ранее возглавлявшего 
управление жилищно-коммунального хозяйства регио-
нального министерства.

минисТР

зАмесТиТель
ГУбеРнАТОРА

события и тренды

17 октября между правительством калужской 
области и шведской компанией Part Russia AB 
состоялось подписание соглашения о сотруд-

ничестве в сфере реализации инвестиционного проекта 
по строительству отеля класса 3* на 100-150 комнат. 
гостиничный проект будет реализован на территории 
индустриального парка «ворсино».

строительство отеля будет выполнено по современ-
ным технологиям с использованием модулей, изготов-
ленных в Швеции. гостиница будет укомплектована 
всеми необходимыми системами жизнеобеспечения, 
что позволит создать необходимый уровень комфорта 
проживающих. 

у компании Part AB большой опыт работы с гости-
ничными сетями — шведы с 1989 года поставляют на 

в ворсино 
построят 
отель из 
«кубиков»

рынок полностью оборудованные ванные комнаты 
стандартных размеров. гостиничные модули — относи-
тельно новый продукт компании, поэтому площадку в 
ворсино можно назвать маркетинговым ходом, ориен-
тированным на европейского потребителя.

«первое здание будет шестиэтажным. в дальнейшем, 
при наличии спроса, планируется начать работу над 
второй и третьей очередью. помимо комфортабельных 
номеров, комплекс будет включать в себя администра-
тивное помещение, конференц-зал, фитнес-центр, бар, 
отдельное здание будет предназначено для ресторана», 

— говорит управляющий директор Part AB люндхольм 
антон.

планируется, что первых посетителей отель примет 
уже в следующем году.

Такие ванные комнаты Part AB поставляет  
в виде модулей-контейнеров

Константин Баранов

Андрей Пичугин
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стало известно, что реконструкцией аэропорта 
займется дочернее предприятие «петро-Хэхуа», 
российское представительство китайской корпо-

рации Haihua Industry Group. именна эта структура вы-
играла тендер на реконструкцию взлетно-посадочной 
полосы (впп) в аэропорту грабцево в калуге. китайцы 
получили этот контракт благодаря низкой цене: они 
единственные, кто согласился выполнить заказ на усло-
виях калужских властей.

губернатор калужской области анатолий артамонов 
подтвердил информацию о контракте с «петро-Хэхуа». 
будут проведены работы по восстановлению аэродром-
ных сооружений и водосточно-дренажной сети. рекон-
струкцию аэропортовой инфраструктуры планируется 
закончить к августу 2014 года. 

аэропорт «грабцево»: 
есть сроки и подрядчики

Калужская область заключила контракт на восстановление 
части инфраструктуры аэропорта «Калуга», ранее известного 
как «Грабцево», с китайским подрядчиком

интересно, что в тендере участвовала и одна из 
компаний российского бизнесмена олега дерипаски, 
но до финальной стадии конкурса не дошла. аналитики 
связывают это с заочным конфликтом, произошедшим 
между артамоновым и дерипаской из-за упадка ряда 
предприятий области, чьи активы принадлежат бизнес-
мену. 

так или иначе, но уже практически не остается со-
мнений, что реконструкция инфраструктуры аэродро-
ма — это лишь первый шаг на пути к международному 
аэропорту «калуга». площадь комплекса составит более 
200 гектаров, он будет рассчитан на прием и выпуск 
всех типов воздушных судов, включая а-319, боинг – 
737. планируемый пассажиропоток — до 178 000 чело-
век в год (через 5-7 лет после открытия).
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крупным планом

Проектная декларация размещена на сайте www.park-komfort.ru

Начиная с 18 октября любой желающий сможет подробно 
познакомиться с проектом «Комфорт Парк» в новом офисе продаж. 
Двусветное здание в современном стиле уже впечатляет —  
а ведь это только малая часть будущего комплекса. За пару дней 
до официального открытия площадку посетил премьер Украины 
Николай Азаров. Скажете, слишком много событий вокруг обычной 
стройплощадки? Привыкайте.

Текст: Кирилл Гусев

многие из нас до сих пор считают калугу тихой провинцией. в 
интернете встречаются восторженные отчеты путешественников, 
фотографии тихих улочек, деревянных домов, яблок на тротуарах 

собирают лайки и одобрительные комментарии. вот только требования со-
временных жителей и гостей калуги возросли многократно. и постепенно 
старый город проигрывает битву за комфорт: дома растут, машины стоят 
в пробках, а зеленых зон больше не становится. в результате, в любимый 
всеми парк циолковского стекаются родители со всего города. провинци-
альные рецепты тут работать перестают. 

Хотя застройщиков и инвесторов с московской пропиской в городе не-
мало, предлагаемые ими решения для требовательной публики не очень 
оригинальны: это либо точечная застройка в престижном районе, либо 
жилые комплексы «в поле». новая точка зрения пришла из другой столицы 

— древнего и многогранного киева.
в тихом центре украинской столицы, недалеко от киевско-печерской 

лавры, расположился завоевавший немало архитектурных наград  квартал 

в «комфорт парке» 
построили первое 
здание

Центром офиса продаж стал 
огромный макет будущего ком-
плекса. Пока это самый большой 

из подобных макетов в Калуге. На 
его изготовление ушло несколько 

месяцев
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бизнес-класса «новопечерские 
липки». именно он так впечатлил 
губернатора артамонова, что он 
пригласил девелопера «липок» и 
многих других заметных проектов 
киева — компанию UDP — строить 
в калуге. 

главное отличие «комфорт 
парка» от других калужских жилых 
кварталов — максимальная незави-
симость от городской инфраструк-
туры. Зеленые зоны, общественные 
пространства, маршруты и дороги 
на территории комплекса созда-
ются заново. получается город в 
городе, жители которого могут и во-
все не покидать охраняемых границ 
квартала. 11 башен скрывают от по-
сторонних глаз все, что необходимо 
для комфортной жизни: спортив-
ные и детские игровые площадки, 
подземный паркинг, магазины, 
рестораны, кафе, фитнес-центры и 
салоны красоты, аптеки и службы 
быта, отделения банков. 

современный квартал авторы 

проекта предназначают тем, кому 
раньше не хватало столичного лоска. 
не случайно на окрытии офиса 
продаж присутствовали те, для кого 
престиж — не излишество, а рабочий 
инструмент. и для будущих жителей 
«комфорт парка» предусмотрено все, 
учтены особенности времяпровож-
дения для всех возрастов: молодых 
профессионалов, родителей с деть-
ми, подростков и пожилых людей.

говорят, что руководителю про-
екта андрею Филонову предлагали 
на выбор добрый десяток площадок 
в любой части города. но опытный 
девелопер выбрал именно этот 
участок с видом на левый берег 
оки и горнолыжный курорт, хотя за 
право строить здесь пришлось вы-
держать конкуренцию с корейским 
холдингом SsangYong. в результате 
стержневой идеей комплекса стала 
экология.

— правый берег по своей сути яв-
ляется Экоберегом — отмечает ру-
ководитель проекта андрей Фило-
нов. — собственно, мы задумывали 
и проектировали этот комплекс 

компания UDP строит уникальное, инновационное жилье, которые отвечает самым современным тре-
бованиям  для комфортного жилья.  на данный момент в портфеле UDP 11 проектов общей площадью 
более 3 000 000 кв. м. Земельный актив компании составляет около 1 000 га. проекты UDP реализованы  
в киеве, одессе, симферополе.

как современный Экоград. уверен, 
калужане и те, кто сейчас выбирают 
калугу для жизни, по достоинству 
оценят наш проект!

строительство жилого комплек-
са включает 5 очередей. общая 
площадь застройки — 19 гектаров, 
большая часть из которых отведена 
под регулярный парк. всего будет 
построено 2600 квартир общей 
площадью 188 000 кв. м. сдача в 
эксплуатацию первой очереди ком-
плекса запланирована на 3 квартал 
2014 года. 

продажи квартир в комплексе 
уже стартовали, и будущих покупа-
телей ждут в том самом двухэтаж-
ном офисе продаж. первым из них 
приготовили немало сюрпризов: 
ипотечная программа, разработан-
ная совместно со сбербанком, по-
может снизить стоимость квадрат-
ного метра, а если для совершения 
сделки нужно продать имеющуюся 
недвижимость, это поможет сделать  
партнер «комфорт парка» — одно 
из крупнейших калужских агентств 
«новосел».

ЦиФРЫ и ФАКТЫ

Площадь застройки — 19 га

11 жилых корпусов

2600 квартир

Жилая площадь —  
188 000 м2

Подземная парковка
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персона

трудно переоценить вклад пи-8 в развитие строительной сферы не 
только калужской области, но и других российских регионов. ведь 
проектирование — это то, с чего начинается любое строительство, 

передний край инженерной науки. с другой стороны, далеко не все за-
казчики — по разным причинам — готовы использовать самые современ-
ные технологии строительства. Значит, проектному институту нужны как 
закаленные в боях старожилы, так и молодые, болеющие своей профессией 
кадры. грамотная кадровая политика позволяет руководителю института 
андрею Эльбергу поддерживать высокий уровень выполняемых пи-8 раз-
работок. правда, большинство из них реализуется где угодно, только не в 
калуге: тут львиную долю объектов строят компании из других регионов, 
по собственным, уже опробованным где-то еще проектам. неужели такой 
заслуженный институт, как пи-8, может остаться в стороне от калужского 
экономического бума?

всему свое время, говорит андрей артурович Эльберг, с которым мы 
встретились спустя несколько дней после завершения выставки «недвижи-
мость калуги 2013».

— Андрей Артурович, все застройщики показывали на выставке новые 
жилые кварталы, а вы выбрали для своего стенда макет детского сада. 
Почему?

— Это не просто детский сад, а часть большого комплекса «вифанские 
пруды» в сергиевом посаде московской области. мы спроектировали 
11 домов разной этажности, в сумме там 92 тысячи квадратных метров. 
технологически это сборно-монолитный железобетон, в конструкции 
применяется преднапряженная балка SARET и монолитные перекрытия 
нетипового размера. такие решения, кстати, позволили увеличить шаг 
колонн, уменьшить количество бетона, а, значит, существенно уменьшить 
стоимость строительства. 

проектируя 
будущее
Знаменитый калужский Проектный 
институт им. Аверьянова в 
следующем году отметит свое 
75-летие. Сотрудниками этого 
уникального предприятия за 
долгие годы работы был накоплен 
колоссальный опыт, которому 
сегодня доверяют заказчики из 
разных уголков нашей необъятной 
России. 

Текст: Ольга Аксенова

КлиенТЫ Пи-8

Правительство Калужской 
области

Корпорация развития 
Калужской области

ООО»Фольксваген Груп Рус»

ЗАО «Вольво-Восток» 

«ООО «Руукки Рус» 

ООО «ЯПП Рус 
Автомобильные Системы» 

ООО «Гигиена Сервис»

ООО «b+m Сурфейс Системы 
Рус»
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— В каком архитектурном стиле выполнен этот комплекс? 
Выглядит очень внушительно, чем-то напоминает постройки 
сталинской эпохи.

— а еще застройку старой калуги, отчасти питер. есть в этом сти-
ле и что-то из екатерининских времен. но мы, конечно, придали по-
стройкам современности, оставив лишь намек на историю. и за счет 
нескольких деталей нам удалось органично вписать в этот комплекс 
тот самый детский сад, о котором вы спросили. на самом деле, это 
проект повторного применения — его без проблем можно реали-
зовать в калуге, то есть это уже готовое решение. Заказчику нужно 
определиться только с числом мест — оно может варьироваться от 
100 до 140. мы старались максимально удешевить проект, в качестве 
конструктива использовав сборный железобетон, выпускаемый 
любым жбк в россии. мы могли бы, и были бы рады, возводить 
подобные детские сады в муниципальных образованиях калужской 
области. но... 

— Почему нет? Значит, это правда, что большую часть работ 
вы выполняете не для нашего региона?

— скажу так, в калуге наш институт не концентрировался на таких 
заказах. наш портфель заказов по калужской области составляет 
около пяти процентов от общего объема. Здесь высоко ценят наш 
опыт работы по технопаркам, в нашей области это дело в правиль-
ное русло направляет губернатор. что касается работы в других 
регионах — мы входим в первую сотню рейтинга росстата среди 
организаций, занимающихся архитектурной деятельностью. сре-
ди 600 тысяч предприятий! в нашей стране есть шесть серьезных 
проектных институтов, в число которых входим и мы. когда случа-
ются серьезные проекты или заказчик требует выполнить работу в 
кратчайшие сроки, мы можем функционировать как отделы одного 
большого проектного института.

— К таким проектам, наверное, относятся олимпийские объ-
екты в Сочи?

— да, пять олимпийских объектов в сочи на сегодняшний день уже 
завершены, и по ним получены положительные заключения. мы 
очень любим проекты масштабные, грандиозные, но это не означа-
ет, что не беремся за малое. совсем недавно нами были спроектиро-
ваны олимпийские кольца, что сегодня установлены на набережной 
в калуге. к нам за помощью часто обращаются из государственных 
калужских организаций, и мы считаем своим долгом помочь.

— Сложно ли работать, когда половина команды находится 
в другой части страны? Прогресс вам помогает или усложняет 
задачу?

— прогресс неизбежен и мы находим в этом свои плюсы. мы 
давно перешли от ручного труда к автоматизированному. сегодня 
мы применяем новые программы, методы и технологии проекти-
рования, что позволяет сократить его сроки и улучшить качество. 
технология информационного моделирования зданий способству-
ет свободному обмену информацией между сотрудниками даже в 
территориально разрозненных коллективах. банально, но кадры 
решают все. люди – наша главная ценность. у нас в штате не так 
много человек, но все они являются профессионалами, сертифици-
рованными специалистами в области новейших программ проекти-
рования. я убежден, что показателем эффективности предприятия 
являются его проекты, а не количество персонала. на предприятии 
сформирован надежный коллектив, так называемый костяк, но при 
необходимости мы привлекаем к работе сотрудников внештатных, 
с которыми  плечо к плечу проработали много лет, а также сотруд-
ничаем с высококвалифицированными специалистами из дальнего 
зарубежья.

Институт является членом Саморе-
гулируемой организации Некоммер-
ческого партнерства «Объединение 
проектировщиков Черноземья», что 
подтверждено Свидетельством о 
допуске на выполнение проектных 
работ, которые оказывают вли-
яние на безопасность объектов 
капитального строительства 
СРО-П-015-11082009 № 007 от 31 
декабря 2010г. 

Мы уделяем серьезное внимание 
качеству, о чем свидетельствует  
успешно действующая в Институте 
система менеджмента качества. 
Сертификат соответствия, удосто-
веряет, что система менеджмента 
качества применительно к оказанию 
услуг по инженерно-техническому 
проектированию в промышленности 
и строительстве соответствует 
требованиям ГОСТ Р ISO 9001-
2001(ISO 9001:2008). 

Мы понимаем, что как проекти-
ровщик несем ответственность за 
свой объект пожизненно. Сегодня 
многие заказчики гонятся за деше-
визной, забывая о таком показателе  
как надежность. За все время рабо-
ты у нас не было еще ни одного от-
рицательного заключения ГлавГосэк-
спертизы. Это серьезный показатель. 
Но у каждого есть право выбора.

Об ответственности

главный архитектор 
проектного института 

им. аверьянова Виталий 
Козловский с главной 

наградой архитектурной 
выставки DAS

Калуга, ул. Суворова, 121
Телефон: +7 (910) 510-02-34, 

Факс: (4842) 74-32-81
www.pi-8.ru
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агентство 
недвижимости

«новосёл»: ближе  
к людям
Калужский рынок недвижимости – насыщенный и разноплановый, 
каждый день претерпевает изменения. И благо, что есть на нем 
профессиональные игроки, которые развиваясь, совершенствуют 
качество предоставляемых ими услуг и делают нашу жизнь проще. 
Настали времена, когда покупка или продажа квартиры через 
агентство недвижимости, будет для вас более выгодна, чем при 
использовании устаревшего варианта «без посредников», и не 
только в финансовом плане. Почему? Спросим у Анны Яковлевой, 
руководителя агентства недвижимости «Новосел» 

Текст: Ольга Аксенова
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Наталья Бурова, директор по продажам  
жилого комплекса «комфорт парк»

Агентство «Новосел» сегодня является нашим генеральным пар-
тнером и им принадлежит эксклюзивное право продажи квартир 
в комплексе «Комфорт Парк». Мы сделали свой выбор не случайно. 
Их высокий профессионализм, отношение к клиентам и партне-
рам вызывают уважение. Наши интересы во многом совпадают: 
каждый из нас стремится сделать жизнь клиента комфортнее, мы 

— строя жилье комфорт-класса, они — оказывая свои услуги. «Ново-
сел» — это, без сомнений, единственное агентство недвижимости 
столь высокого уровня в нашем городе.

Анна Ермолаева, региональный менеджер 
сбербанка по ипотечному кредитованию

— Сбербанк и агентство недвижимости «Новосел» являются 
официальными партнерами, что для клиентов компании является 
неоспоримым преимуществом. Сотрудники «Новосела» прошли в 
нашем банке сертификацию и сегодня прямо в стенах офиса они 
могут консультировать клиентов по вопросам ипотечного креди-
та и принимать заявки на его получение. Таким образом, клиенту 
становится доступна услуга одного окна: она избавляет от необхо-
димости стоять в очередях и позволяет ему не находиться в по-
зиции просящего, что является залогом комфорта как физического, 
так и психологического. 

— А если требуются дополнительные документы, 
справки? Такое часто случается.

— банк выстроил такую систему электронного до-
кументооборота, предоставив нам свое программное 
обеспечение, что этапы и время прохождения заявки 
сокращаются в разы и, в случае необходимости предо-
ставления дополнительных документов, мы видим 
этот запрос в режиме онлайн. нам приятно удивление 
клиентов, получивших положительный ответ в поне-
дельник по заявке, поданной в пятницу. 

когда одобрение банка получено, мы полностью 
освобождаем покупателя от рутины и берем работу по 
сбору пакета документов для банка на себя. в итоге мы 
идем с клиентом в банк только один раз – на подписа-
ние кредитного договора. 

— Ваши ожидания от участия в Выставке недвижи-
мости оправдались?

— мы хотели заявить о себе, показать, что реально 
работаем с банками, причем по их инициативе — сбер-
банк признал нас лучшими среди своих партнеров на 
рынке калужской области в этом году. в результате 
люди приходят к нам в офис как в банк, еще до момен-
та выбора подходящего объекта недвижимости. были 
достигнуты важные договоренности и с застройщи-
ками — в частности, нас выбрал в качестве партнера 
новый проект «комфорт парк». мы ставим во главу 
прозрачность отношений с клиентами, ответственность 
и гарантируем безопасность всех операций с недвижи-
мостью, потому что хотим быть ближе к вам.

— Анна Сергеевна, для начала хочется ретроспек-
тивы. Как начиналась ваша история?

— агентство «новосел» было создано в 2006 году, 
когда я поняла, что накопленные знания и опыт станут 
моими союзниками. изначально было принято реше-
ние работать по стандартам ведущих компаний страны. 
сначала мы вошли в российскую гильдию риэлторов, а 
спустя какое-то время создали калужскую областную 
палату недвижимости, куда агентство «новосел» вошло 
в качестве одного из учредителей.

— Сегодня вы ведете активную работу с банками. 
Какие преимущества дает вашим клиентам это со-
трудничество?

— мы работаем практически со всеми банками, 
присутствующими в калуге. для наших клиентов это 
сотрудничество выливается в дополнительную вы-
году. так, например, собираясь оформить ипотечный 
кредит в втб-24, с нашим ходатайством вы получите 
сниженную процентную ставку. но отдельного вни-
мания заслуживает сбербанк, который сегодня совер-
шает настоящую революцию в работе с риэлторскими 
компаниями.

— Как строится ваша работа?
— сначала мы помогаем клиенту в выборе подхо-

дящего варианта жилья, а затем обращаемся в банк с 
заявкой на получение ипотечного кредита. для этого 
мы не идем с клиентом в офис банка, а заполняем все 
необходимые документы у нас в компании. 
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—представьте себе микро-
район, в котором стре-
мительно развивающа-

яся инфраструктура и транспортная 
доступность образуют симбиоз с 
великолепными ландшафтами и 
нетронутой природой. квартира в 
таком – предел мечтаний горожа-
нина, уставшего от вечного шума 
и суеты. вы из их числа? в таком слу-
чае, добро пожаловать в микрорайон 
«солнечный».

данный жилой комплекс стал 
первым проектом компании «нов-
градстрой», созданной в 2008 году 
старожилами строительного рынка 
калуги. согласно проекту, здесь 
предусмотрено возведение 11 жи-
лых домов переменной этажности 
(от 9 до 17 этажей) общей площадью 
около 87 тыс. квадратных метров, 
а также встроенно-пристроенных 
помещений для административной 
и коммерческой деятельности, тор-
гового центра и детского сада.

строительство идет серьезными 
темпами:  первый объект был зало-
жен летом 2010 года, а на сегодняш-
ний день четыре жилых дома уже 

солнечный 
город

О новом жилом комплексе, что располо-
жился на улице Маяковского, рассказал 
генеральный директор компании «Новград-
строй» Дмитрий Ничик

введено в эксплуатацию, общая пло-
щадь квартир в которых составляет 
около 24,2 тыс. квадратных метров. 
на конец четвертого квартала 2013 
года намечена сдача центрального 
ядра микрорайона, которое пред-
ставляет  собой три 17-этажных 
башни, общей площадью 20,2 тыс. 
квадратных метров. к концу 2014 
года будут сданы оставшиеся четыре 
дома общей площадью 42,5 тыс. 
квадратных метров. 

на выбор покупателей мы пред-
лагаем малогабаритные одно-, двух-, 
и трех-комнатные квартиры, двух-
комнатные квартиры площадью 
порядка 68 кв.м., а также квартиры-
студии площадью до 28 квадрат-
ных метров, имеющие при этом 
полноценные лоджии. что касается 
последних, то данный формат жилья 
набирает сейчас популярность ввиду 
минимальной стоимости при опти-
мальной функциональности. 

нами была сделана ставка на 
сборно-монолитный вариант кар-
каса с заполнением наружных стен 
газобетонными блоками, которые 
снаружи утеплены минерало- 

ватными панелями, с последующей 
штукатуркой и окраской фасадов. на 
наш взгляд, единообразное колори-
стическое решение фасадов делает 
микрорайон ярким и притягиваю-
щим взгляды горожан. 

Фактически находясь в истори-
ческой части города, микрорайон 
окружен с одной стороны малоэтаж-
ной частной застройкой, а с дру-
гой – обширным лесным массивом, 
простирающимся до калужской объ-
ездной автодороги, что формирует 
благоприятную окружающую среду 
при непосредственной близости 
центральных районов калуги.

на сегодняшний день инфра-
структура района развита слабо, и 
потому отрадно, что появляются 
арендаторы, готовые предложить в 
развивающемся микрорайоне свои 
услуги. уже начали свою работу не-
сколько продовольственных магази-
нов, в ближайшее время ожидается 
открытие парикмахерской и мага-
зина детской одежды. уверен, что в 
ближайшем будущем здесь появятся 
новые магазины, отделение банка и 
почты. риэлторы активно работают 
над привлечением новых арендато-
ров. кроме того, с городом достигну-
та договоренность о строительстве 
детского сада, и в настоящее время 
ведется его проектирование. 

тесное сотрудничество с риэл-
терскими компаниями, реклама на 
радио, телевидении и продвижение 
сайта в сети интернет позволяет 
компании «новградстрой» привлечь 
основной поток покупателей еще 
на этапе строительства. репута-
ция добросовестного застройщика 
играет здесь большую роль – есть по-
стоянные покупатели, доверяющие 
нам свои инвестиции еще на этапе 
котлована. мы это очень ценим и 
стараемся оправдать ожидания. по-
этому спешите, свободных квартир с 
каждым днем становится все мень-
ше и меньше.

Текст: Ольга Аксенова. Проектная декларация размещена на сайте www.solnechnyi-kaluga.ru

Офис продаж: Калуга, ул. Кирова, 15/43, оф. 4
Телефон: (4842) 59-11-44
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«малиновка» ярко заявила 
о себе на рынке калуж-
ской недвижимости. в 

церемонии открытия строительства 
и закладке памятной капсулы в 
фундамент дома приняли участие 
и городской голова николай по-
лежаев, и замгубернатора николай 
любимов. а для министра стро-
ительства константина баранова 
«малиновка» и вовсе обернулась си-
ней птицей: вскоре он получил по-
вышение. практика показывает, что 
сейчас серьезные проекты в тишине 
не делаются. о том, что надо уметь 
разговаривать со своими покупате-
лями, мы беседуем с руководителем 
проекта андреем соколом.

— Сейчас реклама «Малиновки» 
ярко выделяется, например, на 
телевидении. Такая медиа-актив-
ность — это стиль компании?

— без ложной скромности, наш 
проект действительно хорош и 
визуально красив. об этом нель-
зя молчать. материалы, которые 
используются при строительстве 
жилого комплекса «малиновка», от-
вечают самым придирчивым стан-
дартам качества. от швов между 
панелями до каналов под электро-
проводку, все тщательно проверяет-
ся. и об этом нам хочется, конечно 
же, рассказать своим клиентам. 
сегодня, как вы сами видите, рынок 
нового жилья в калуге активно рас-
тет. отличия нашего проекта надо 
показывать и рассказывать. и одно 
из главных — международное пар-
тнерство во имя качества. белорус-
ская компания «мапид», совместно 
с которой мы ведем строительство, 
сегодня является ведущей компани-
ей-застройщиком в минске и одной 
из крупнейших в белоруссии и 

«малиновка» — 
достойный выбор!

Текст: Сергей Фрольцов. Проектная декларация размещена на сайте www.vesta-kaluga.ru

строит порядка 600 000 кв. м в год. 
— Чем белорусский подход к стро-

ительству отличается от нашего, 
российского? Удалось ли сохранить 
достоинства советской системы 
качества?

— работать плохо в белоруссии 
просто не позволят — очень жест-
кий контроль. при этом большая 
часть новых разработок внедряется 
именно в том секторе, который у нас 
именуется эконом-классом. поэтому 
в сравнении с рынком бюджетного 
жилья россии, мы, несомненно, одни 
из лидеров по технологиям и ответ-
ственности в работе. 

— Что сегодня предлагает «Ма-
линовка»? Картинки и макеты или 
почти готовые дома?

— у нас активно строится первая 
очередь — 9-этажный жилой дом. с 
момента закладки капсулы (12 авгу-
ста) мы вышли на уровень шестого 
этажа. Это очень хорошие темпы 
строительства при сохранении каче-
ства. ожидаем, что в первом кварта-
ле 2014 года мы уже сможем вручить 
ключи владельцам квартир. и уже 
началось строительство второго, 
девятнадцатиэтажного жилого дома, 
в котором будут другие планировки 
квартир — большие по площади. 

— Наверное, из этого дома будет 
шикарный вид?

— конечно. Это будет прекрасный 
вид на лесную зону, на «старые» 
малинники. мечта романтика.

— Вы принимали непосредствен-
ное участие в выставке «Недви-
жимость Калуги 2013», первой 
за много лет. Как «Малиновка» 
чувствовала себя в окружении кон-
курентов? 

— весьма достойно! идя на вы-
ставку, мы не боялись конкурентов, 
наоборот, использовали этот стимул, 
чтобы еще раз проговорить пре-
имущества своего проекта. район, в 
котором мы ведем строительство 
уникален. с одной стороны это 
достаточно заселенный и широкий 
участок города, обжитый, спокой-
ный, лишенный промышленной 
суеты. с другой стороны — это ком-
фортная озелененная территория, 
проехать к которой можно как из 
центра города, так и с федеральной 
трассы (не заезжая в пробки). если 
взглянуть на конкурентов, то боль-
шинство из них активно осваивает 
правобережье. там, действительно, 
возводится «лес» из современных 
многоэтажек. мы же предлагаем 
жить в многоэтажных комфортных 
домах с видом на совсем другой лес, 
настоящий. при этом, наши квар-
тиры просторы и удобны, а цены 
остаются на уровне эконом-класса. 
именно эти преимущества мы хоте-
ли донести до посетителей выставки. 

— На выставке многих интересо-
вали социальные программы...

— да, у нас есть отдельная про-
грамма для ветеранов вов. им 
предоставляются жилые помещения 
по сертификату. в квартире уже есть 
минимальное благоустройство: обои, 
сантехника, напольное покрытие. 

надеюсь, мы еще не раз примем 
участие в выставке недвижимости. 
отдельное спасибо организаторам 

— проекту «калугахаус». уверен, в 
следующем году мы примем участие 
в выставке не только с «малинов-
кой», но и с нашим новым проектом. 
пока не могу раскрыть всех деталей, 
но это будет застройка еще одного 
«зеленого» района калуги.

Офис продаж: Калуга,  
ул. Вооруженного 

восстания, 2/23, оф. 6
Тел.: (4842) 59-33-29
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7 ноября 1918 года, к первой годовщине революции, на улицах 
и площадях москвы было открыто 12 новых памятников. так 
началась реализация ленинского плана монументальной 

пропаганды — особой стратегии развития монументального 
искусства в качестве идеологического орудия. таким образом, 
советская скульптурная школа во многом формировалась именно 
под влиянием этой установки. но государство изменилось, и 
новой стране понадобился другой тип скульптуры. и, по мнению 
светланы Фарниевой, эти изменения вполне вписываются в клас-
сические марксистские представления об экономическом базисе 
и культурной надстройке:

 — раньше скульптура в городах была очень монументальной 
и требовала больших вложений, поскольку, как правило, вы-
полнялась из довольно дорогих материалов, таких как гранит 
или бронза. цена очень сильно зависит от размера скульптуры — 
буквально один лишний килограмм может существенно увели-
чить расходы. и это становится особенно заметно в периоды 
кризисов. при этом в европе, да и во многих городах россии уже 
давно открыли особый вид жанровой скульптуры, которая сошла 
с постаментов и сделала шаг к людям. ведь советская монумен-
тальная скульптура создавалась с учетом расстояния, с которого 
зритель должен будет ее воспринимать, поэтому перед ними 
обычно ставились какие-то клумбы или разбивались газоны, 
чтобы невозможно было это заложенное расстояние преодолеть. 
а здесь скульптура оказывается соразмерна человеку, вписывает-
ся в городскую среду, к ней можно подойти вплотную. и главное, 
стоимость отливки стала существенно ниже. 

немонументальная 
пропаганда 
хорошего 
настроения

Разница между классическим советским 
и современным российским подходами к 
скульптуре в Калуге очень ярко видна на 
примере двух Циолковских — на сквере 
Мира и на Театральной улице. О городской 
скульптуре мы поговорили с автором того 
Константина Эдуардовича, который на 
велосипеде — скульптором Светланой 
Фарниевой

Текст: Даниил Марченко

большинство калужских 
скульптур авторства Свет-
ланы Фарниевой сошли 
с постаментов и сделали 

шаг к людям
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Фото Андрея Аринушкина

— А кто обычно выступает в роли заказчика? Это 
какие-то коммерческие организации?

— нет. на моем веку только один раз инициатива ис-
ходила от банка. Это была скульптура ветерана на аллее, 
ведущей к площади победы. а так гораздо чаще работу 
предлагают какие-нибудь инициативные люди. напри-
мер, директор нашего драматического театра алек-
сандр анатольевич кривовичев, который много по-
ездил по россии и европе, посмотрел, как живут люди в 
других странах и городах и захотел растормошить нашу 
культурную среду. вообще, он, можно сказать, открыл 
для калуги жанровую городскую скульптуру, ведь все 
началось с его идеи поставить памятник театралке, 
ищущей лишний билет. памятник матери — тоже его 
проект. при этом александр анатольевич сам ищет 
спонсоров.

— Есть ли у вас нереализованные проекты?
— да, есть. например, сейчас зависла наша с кри-

вовичевым идея памятника поцелую. там спонсорам 
не понравилось место, а нового пока так и не нашли. 
дело в том, что эта скульптура задумывалась как место 
встречи влюбленных. соответственно, у памятника 
должно быть какое-то камерное окружение, рядом 
должна быть скамейка. подходящего места пока найти 
не удалось. а между тем цена растет — работы начались 
два года назад, за это время сумма поменялась, так 

Среди калужских скульптур, открытых за последние десять лет, 
только памятник Чижевскому авторства московского скульптора 
Максима Малашенко можно назвать монументом

что я боюсь, что мы можем так его и не открыть. еще 
один пример — так называемый памятник плиточнику 
на театральной, который на самом деле создавался 
как памятник каменщику.  когда улицу театральную 
реконструировали и был найден фрагмент старой мо-
стовой, возникла идея такой скульптуры. я даже начала 
ее лепить, делать эскизы. но, как говорится, «гладко 
было на бумаге, да забыли про овраги». стало понятно, 
что согнутая фигура каменщика за работой не будет 
смотреться, а ночью об нее вообще можно споткнуть-
ся. я попробовала внести какие-то изменения, сделать 
другую позу, но в итоге проект как-то заглох. ну а все 
остальное было реализовано. 

— Расскажите, как формируется заказ на конкрет-
ную скульптуру?

— обычно задается какая-то тема, а вид самой скуль-
птуры во многом зависит от места. могу привести в 
качестве примера работу над памятником матери на 
правом берегу. там большой сквер между двумя высо-
кими домами, и чтобы памятник не потерялся в этой 
среде, его нужно было сделать либо очень большим, 
либо создавать какое-то камерное пространство для 
него самого.  первый вариант отпал по финансовым 
соображениям — люди сами собирали деньги искали 
спонсоров, и бюджет был невелик. в итоге было решено 
сделать там арку, чтобы обыграть эту пустоту, и тема 
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стала развиваться в этом контексте — какая это должна 
быть арка: размер, форма, как она будет сочетаться 
с самой фигурой... так что место решает очень мно-
го, ведь городская скульптура должна быть грамотно 
вписана в среду.

— А как чаще бывает — заказывают скульптуру 
под определенное пространство или место подыски-
вается постфактум под уже готовый проект?

— конечно, для скульптора необходимо знать, где 
конкретно будет находиться его работа. но в последнее 
время все чаще почему-то бывает по-другому — де-
лаешь для одного места, а скульптура оказывается 
совершенно в другом. так произошло с золотой рыб-
кой — она задумывалась для другого фонтана, а воды 
там должно было быть всего 15 миллиметров, теперь 
же часть фигуры оказалась затопленной, а сама ком-
позиция нарушилась. кстати, созданная к эстафете 
олимпийского огня скульптура факелоносца тоже 
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планировалась для совершенно другого места, 
она должна была появиться возле детского 
мира. а когда все уже было готово, вдруг вы-
яснилось, что факелоносец будет стоять около 
дома Шамиля. в последний момент при-
шлось звонить каменщикам, чтобы они хотя 
бы подняли плиту, потому что из-за смены 
пространства нарушился масштаб. ведь одно 
дело создавать что-то для небольшого сквера, 
а совсем другое — для площади. для скульпту-
ры эта разница очень важна.

— Какие требуются согласования для того, 
чтобы установить в городе скульптуру?

— прежде всего, работа выносится на ар-
хитектурный совет.  так, памятник ветерану 
изначально планировалось установить на 
одной из скамеек на площади победы, чтобы 
создавалось впечатление, что он смотрит на 
вечный огонь.  но на архитектурном совете 
все запротестовали — только не там! сказали, 
что площадь победы — самостоятельный и 
уже сформировавшийся комплекс, и что там 
ничего нового ставить нельзя. и хорошо, что 
в итоге нашлось место рядом, и концепция 
не сильно нарушилась. сейчас я думаю, что 
нынешнее его место даже более выиграшно, 
потому что на самой площади он бы потерял-
ся.

— Сейчас заканчивается строительство 
дома на улице Кирова, рядом со Сбербанком. 
На фасаде этого здания запланирована не-
большая скульптура. Как вы считаете, воз-
можно ли возвращение моды на фасадную 
скульптуру?

— почему бы и нет? там, где не действуют 
законы монументалистики, возможна полная 
свобода творчества. но в этом случае необ-
ходим стилистический синтез скульптуры и 
архитектуры. если на классический фасад на-
цепить какую-то ультрасовременную работу, 
то скорее всего она будет там смотреться чу-
жеродно. Хотя теоретически и такое возмож-
но, если есть задумка поиграть на контрастах.

— Сейчас калужская городская скульптура 
в основном сконцентрирована в историче-
ском центре. На ваш взгляд, есть ли у нее 
будущее в районах города?

— а сейчас скульптура уже появляется в 
районах, некоторые местные общины этим 
занимаются. но все-таки именно центр для 
большинства калужан и приезжих является 
местом, где они проводят досуг. к тому же 
здесь есть много исторических мест, а улицы 
в центре зачастую носят имена великих 
людей, поэтому многие памятники логичнее 
ставить здесь. а в районах люди живут, и у 
них там хватает своих проблем и без скуль-
птуры. мне кажется, что сначала там нужно 
благоустраивать территории — разбивать 
парки и скверы, а уже там возможна и скуль-
птура. 
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— Кому на ваш взгляд сегодня не хватает памятника в Калуге?
— не знаю, трудно сказать... вот недавно мы открыли памятник святос-

лаву Федорову. инициатором здесь выступила сама больница. главврач 
мнтк, ученик Федорова, можно сказать, вел этот проект, поскольку ему 
очень хотелось запечатлеть этот образ, передать энергию своего учителя. 
что касается других личностей, то я думаю, что у нас можно было бы поста-
вить памятник булату окуджаве. ставят же в некоторых городах памят-
ники джону леннону, хотя он там и ни разу не был. а окуджава в калуге 
учительствовал, да и вообще он знаковая фигура для целого поколения.  
был в свое время еще один интересный проект — там, где сейчас находится 
памятник чижевскому, голышев хотел поставить скульптуру в честь архи-
тектора никитина, спроектировавшего здание бывшей мужской гимназии. 
кроме того, гостиные ряды и каменный мост — тоже его работы. в лице 
никитина это должен был быть памятник всем архитекторам, работавшим 
в калуге. мне кажется, что это была хорошая идея, и к ней стоит вернуться.

— В Генеральном плане города на Правом берегу отмечено место, ко-
торое должно превратиться в площадь 650- летия Калуги. Композици-
онным центром площадей зачастую становятся именно скульптуры — 
достаточно вспомнить сквер Мира с ракетой, площадку вокруг Шарика 
или Площадь Победы. А что по-вашему могло бы стать композицион-
ным центром для новой площади?

— я считаю, что это должно быть что-то символическое, необязательно 
даже скульптура. скорее, это может быть даже архитектурная разработка. 
есть такой интересный тарусско-московский художник андрей волков, он 
создает свои произведения из сварного металла. его очень хотел привлечь 
голышев для работы в калуге, вот, возможно, у него получилось бы что-то 
интересное. а вообще, 650 лет — это совсем новое время, и хотелось бы как-
то это отразить, увидеть там что-то очень современное.

символический 
монумент 

на площади 
650-летия 

калуги хотели 
бы видеть 

только 13% 
опрошенных 

нами калужан. 
большинство — 

за парк

13%
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выставка

праздник
недвижимости в калуге

27-28 сентября в Калуге прошла первая за много лет выставка, 
посвященная калужскому рынку недвижимости. Организаторы 
постарались сделать мероприятие интересным не только для 
профессиональных риэлторов, поэтому двери выставочного 
комплекса на пл. Старый торг были открыты для всех калужан

выставки недвижимости настолько обычное дело, 
что даже странно, что в калуге они столь давно не 
проводились. ведь ни в один офис не приходит 

столько людей, сколько на хорошую выставку, а затраты 
на участие в ней невелики. неудивительно, что почти 
все крупные застройщики, имеющие опыт работы в 
других регионов, выставили самые лучшие стенды. а 
вот многим калужским компаниям хочется попенять: 
на лица людей, специально приехавших на выставку 
ради любимого застройщика и не нашедших его, было 
грустно смотреть.

кроме строителей, на площади почти в 500 м2 раз-
местились стенды сбербанка, крупнейших калужских 
агентств недвижимости, компаний, предлагающих 
сопутствующие услуги для новоселов. уже через час 
после открытия все стендисты были заняты общением 
с гостями выставки — все-таки вопросов, связанных 
с рынком недвижимости, накопилось достаточно, а 
участники были готовы на них квалифицированно 
ответить. и все же наибольший интерес посетителей 
вызвали великолепные макеты жилых комплексов, в 
основном тех, которые планируется построить в бли-
жайшем будущем. они были представлены на стендах 
группы компаний пик, комплекса «созвездие» (компа-
ния «стромсервис плюс»), компании «остов», микро-
района «солнечный» (компания «новградстрой»), а 
самый большой и подробный макет — микрорайона на 
ул. карла либкнехта, — можно было увидеть на стенде 
группы компаний «городЪ». 

Заместитель министра строительства и жкХ ка-
лужской области вадим чернышов, открывая выставку, 
отметил, что формат получился удачный: на стендах 
было интересно как тем, кто планировал сделку с не-

Текст: Кирилл Гусев

движимостью, так и тем, кто искал в этой сфере бизнес-
партнеров.

в рамках выставочной программы прошел целый 
ряд семинаров для профессионалов рынка недвижи-
мости. на одном из них московский архитектор илья 
Заливухин рассказал о том, как за счет разработки 
единой концепции городской застройки для всего го-
рода можно решить транспортные и инфраструктурные 
проблемы, с которыми сталкиваются жители некото-
рых районов калуги. в субботу всем желающим расска-
зывали о материнском капитале в рамках публичной 
лекции, и оба дня работал стенд пенсионного фонда, на 
котором можно было получить персональную консуль-
тацию по этому вопросу.

были на выставке и не совсем обычные развлечения: 
работала детская площадка и игротека для ребят по-
старше, а во второй половине пятничного дня на одном 
из стендов появился калужский художник алексей 
васильев: в соей характерной технике он раскрашивал 
маленькие сувениры для участников и гостей выставки. 
в конце выставки всех зарегистрированных посетите-
лей ждал розыгрыш призов.

гостям и участникам выставка понравилась. уже 
звучали идеи, как расширить программу мероприятия 
в следующем году. все пожелания участников и гостей 
будут учтены следующей осенью, когда запланирована 
вторая большая выставка недвижимости. она обещает 
стать даже более интересной, ведь те проекты, которые 
сегодня можно было увидеть только на макетах, уже 
должны вступить в фазу продаж. а значит, нас снова 
ждет большой праздник калужской недвижимости.

Эпизоды двух выставочных дней, попавшие в объек-
тивы фотокамер, представлены на следующем развороте.
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недвижимость
за рубежом

Ежегодно россияне покупают недвижимость за рубежом на более 
чем 10 млрд. долларов. В первую очередь, соотечественники 
приобретают недвижимость на различных курортах. Покупки здесь 
часто эмоциональные и экономически бессмысленные в духе «ух как 
здорово отдохнули в Испании, давайте скорее купим тут дом». 
Вторая цель россиян — выгодное вложение средств, поиск тихой 
гавани в условиях экономической нестабильности. Здесь покупатель 
гораздо больше думает, считает, взвешивает и сравнивает, и 
формат выставки недвижимости актуален, как никакой другой. 

в сентябре и октябре в россии 
традиционно проходит не-
мало выставок недвижимости, 

как международных, так и регио-
нальных. крупнейшая в этом году 

— «недвижимость 2013» — прошла в 
цдХ, успешным оказалось и первое 
подобное мероприятие в калуге 
(фоторепортаж и короткий обзор 
читайте на предыдущих страницах).

нас же заинтересовала еще одна 
важная выставка, прошедшая в мо-
скве 11 и 12 октября — «инвестшоу 

2013». такие мероприятия, посвя-
щенные зарубежной недвижимости, 
проводятся в москве примерно раз 
в квартал. насколько этот рынок 
может быть интересен калужанам, 
поехал выяснять специалист про-
екта «калугахаус». и вот вердикт: 
если вы интересуетесь зарубежной 
недвижимостью, посещать выстав-
ки совершенно необходимо.

 
На берегу моря
более 100 компаний собрались в 

этот раз в комплексе «тишинка», 
где представили предложения не-
движимости из более чем 20 стран. 
традиционно больше всего компа-
ний предлагали купить апартамен-
ты на солнечном берегу солнечной 
болгарии. стоимость студии с 
отделкой в приличном комплексе 
стартует от 30 000 евро, что со-
поставимо в калуге разве что с 
комнатой в общежитии. неслучайно 
в болгарию переезжают пенсионе-
ры, которые, продав здесь 6 соток, 

Текст: Дмитрий Игоревич

Горнолыжный отель в Карловых Варах можно 
приобрести за 330 000 евро

Этот дом в Черногории будет построен к концу 
2013 года. Квартиры от 112 000 евро

Дом в Праге приносит владельцу
примерно 40 000 евро в год

рынок недвижимости
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покупают квартиру с видом на 
море, а «капающая» с родины рента 
и пенсия позволяет жить на море 
безбедно круглый год. инвестору же 
в болгарии мало что светит, цены 
на недвижимость не растут, а рента, 
по самым рекламным прогнозам, 
позволяет рассчитывать лишь на 
рентабельность 4-5%. 

модным направлением инвести-
ций становится черногория. цены 
на недвижимость в период кризиса 
упали на 30-40%. цены, конечно, не 
болгарские, но и публика в черно-
гории отдыхает другого уровня. 
традиционный формат инвестиций 
такой: есть участок, красивая кар-
тинка с комплексом на несколько 
апартаментов и большое желание 
черногорских компаний реализо-
вать это как можно скорее. грамот-
ным и осторожным инвесторам 
здесь есть, что рассмотреть. сдается 
в черногории в сезон все и доволь-
но дорого. 

например, SUNNY SIDE VILLA в 
10 минутах от г. будва от компании 
CMM KON Consulting Group. кварти-
ры от 112 000 евро. срок сдачи дома 

— конец 2013 года. 

В сердце Европы 
но туристический поток направлен 
не только на морское побережье. 
число россиян, посетивших чехию 
за первую половину 2013 года пре-

высило показатель предыдущего 
года более чем на 30%. и такая 
тенденция наблюдается с 2009. 
наши посещают прагу практически 
круглый год, и, по собственному 
опыту, популярные гостиницы на 
booking.com забронированы на 
несколько недель вперед. цены на 
недвижимость в праге последние 2 
года практически стоят на месте, то 
немного подрастут, то снова снизят-
ся. сколько же стоит недвижимость 
в сердце европы? берем предложе-
ния чешской компании Office Centre 
Korunni s.r.o.:

1. доходный дом в праге-6. 15 
минут от центра. 455 000 евро. при-
близительный годовой доход от 
сдачи в аренду: 40.000 евро. 

2. горнолыжный пансион вблизи 
карловых вар. 5 слонов в шаго-
вой доступности. 330 000 евро. 14 
номеров.

3. отель в туристическом центре 
(прага-2). 

Менее 10%
как видим, инвестору в европе 
трудно рассчитывать более чем на 
7-8% рентабельности. для сравне-
ния, последовательность «купить 
квартиру в калуге на этапе котло-
вана (скажем, на тайфуне) — про-
дать квартиру после сдачи дома» 
принесет сегодня инвестору все 
20%. инвестируя в европейскую не-

движимость, покупатель избавлен 
от больших рисков, но и от высокой 
прибыли одновременно. однако, 
политическая и экономическая не-
определенность будет увеличивать 
число россиян, отправляющих свои 
сбережения подальше от родины. 

в калуге недвижимость за 
границей сегодня активно ре-
кламирует лишь одна компания 
«совбизнесстрой», которая пред-
лагает купить апартаменты и дома 
в солнечной болгарии (см. «калуга-
хаус» №7). Этого, конечно, недо-
статочно — хорошие предложения 
даже в центральной европе очень 
сложно самому найти в интернете. 
предлагать такую услугу, как поиск 
недвижимости за границей, мог-
ли бы даже небольшие калужские 
агентства, так как их задача — лишь 
фиксировать спрос, а всем осталь-
ным готовы заняться партнеры. 
благо европейские застройщики и 
инвестиционные компании охот-
но работают с агентами из разных 
городов и стран. тонкостей тут 
много, риски велики, и успешные 
компании, таким образом, работают 
сразу в двух странах, превращаясь в 
идеальных посредников. 

а, как известно, в делах покупки 
недвижимость за рубежом вариан-
ты «без посредников» интересуют 
лишь отчаянных авантюристов.

Интерес россиян к зарубежной недвижимости позволяет 
проводить представительные выставки ежеквартально
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Cuba Libra: 
из «кубы» с любовью

Журнал «Калугахаус» продолжает инспектировать районы Калуги на 
предмет удобства для жизни и перспектив развития. И очередной 
точкой нашего путешествия стал 30-й микрорайон, в народе более 
известный как «КубЯка» (по названию одной из улиц — имени КубякА) 
или просто «Куба». Калужский «остров свободы» расположен на 
почти прямоугольной территории, границы которой составлены из 
отрезка Московской улицы, улиц Кубяка, Кибальчича и Ермоловской, 
за территорией которой уже начинается частный сектор. Раньше 
этот район считался чем-то вроде гетто и имел нехорошую 
репутацию, однако действия властей и приход инвесторов 
существенно изменили картину здешней жизни.

Текст: Даниил Марченко

путеводитель
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для экспресс-погружения в 
атмосферу кубяки мне был 
необходим проводник-ин-

структор (сначала я хотел написать 
«вергилий», но кубяка не вызвала 
у меня ожидаемых дантовских 
ассоциаций), и в путешествие меня 
повела сама любовь. люба зани-
мается художественной и репор-
тажной фотосъемкой, но вполне 
могла бы сделать карьеру пиар-ме-
неджера 30-го микрорайона, если 
бы такая должность существовала. 
встречаемся на остановке напро-
тив центрального рынка, минут 
пять ожидания — и мы в пути. по 
ощущениям поездка заняла около 
20 минут.

— Вообще, с транспортом тут 
проблем нет, — говорит люба. — Я 
каждое утро езжу на работу в центр 

— туда ведут почти все маршру-
ты. Только очереди на остановках 
бывают такие, что неподготовлен-
ного человека могут даже немного 
напугать, иногда человек по 30 
стоит. Но обычно «рассасываются» 
они довольно быстро. Ну и «пробки» 
бывают, куда же без них! Но если нет 

никакой аварии, то проводишь в них 
не больше 10 минут. 

«куба» встречает нас небольшим 
сквериком, который благоустроили 
ко дню города. сквер, правда, ока-
зался изрядно перекопан — видимо, 
какие-то работы идут до сих пор. 
раньше, по словам любы, здесь 
были полузаброшенные гаражи, где 
собирались местные любители горя-
чительных напитков, и ходить ве-
чером по этим местам было страш-
новато. теперь же о маргинальном 
прошлом напоминает лишь огром-
ная скульптурная белка, стоящая тут 
наряду с еще несколькими анима-
листическими изваяниями.

дворы здесь не то чтобы очень 
ухоженные, но и запущенными их 
не назовешь. раньше, правда, сюда 
запросто заходили ставшие уже 
знаменитыми цыганские лошади. 
однако после того, как губернатор 
пригрозил отдавать найденных 
лошадей фермерам, цыгане уре-
зали свободу передвижения своих 
животных.

любе нужно зайти домой и 
бросить вещи, для меня же — это 
отличная возможность оценить 

расстрелянный в  ноябре 
37-го председатель 

всесоюзного совета по 
коммунальному хозяйству 

Николай Афанасьевич 
Кубяк родился в мещов-

ске и больше никак с 
калугой связан не был
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36 здешние виды из окон. благо по-
следний этаж девятиэтажки позво-
ляет насладиться ими сполна. а по-
смотреть действительно есть на что. 
сейчас за возможность лицезреть 
такие пейзажи обычно приходится 
доплачивать. была бы это ново-
стройка — такую квартиру запросто 
бы назвали «пентхаусом». люба 
говорит, что ночью видно даже 
подсвеченное здание трц «XXI 
век». пока она живет на съемной 
квартире, но уже задумывается и о 
собственном жилье, причем район 
менять совершенно не хочет.

— Меня здесь все устраивает. С 
одной стороны, это тихий спальный 
район, а с другой — вполне самодо-
статочное место. Тут есть несколь-
ко сетевых супермаркетов, поликли-
ника, салон красоты и фитнес-зал. 
Недавно реконструировали мини-
рынок. Открываются кафе. И, в то 
же время, закрываются заведения, 
пользовавшиеся дурной славой. Рань-
ше, например, когда еще работали 
залы с игровыми автоматами, там 
порой можно было наблюдать сцены, 
достойные классических вестернов.

кстати, вариантов приобрести 
здесь квартиру довольно много — 
район сейчас активно застраивается. 
территорию осваивают в основном 
калужские строители — «ташир-
строй», гк «городъ», калужане же ин-
вестировали в строительство жилого 
комплекса «радужный». нижняя 
планка цены за квадратный метр в 
новостройке здесь находится где-то 
в районе 43 тыс. рублей.

а между тем, мы продолжаем из-
учать инфраструктуру — здесь есть 
колледж сервиса и дизайна, дет-
ские сады и школа. правда, сходить 
посмотреть виды, открывающиеся 
от школы, люба меня благоразум-
но отговорила: район, конечно, не 
криминальный, но надо же и честь 
знать. поэтому наша прогулка про-
должилась в другом направлении.

— А это, — люба показывает 
рукой в направлении нескольких 
корпусов, — здешний детский дом. 
Я раньше долгое время думала, что 
это какой-то санаторий, и сюда 
приезжают отдыхать обеспеченные 
москвичи, и очень удивилась, когда 
узнала, что же тут на самом деле. 

А дальше начинается т. н. «Азаров-
ская роща». Сюда летом люди часто 
приходят на шашлыки. Очень удобно: 
закупиться продуктами и прийти на 
место можно буквально за полчаса. 

«торговый квартал», конечно, 
не относится напрямую к 30-му 
микрорайону, поскольку располо-
жен на границе с байконуром, од-
нако обойти его вниманием никак 
нельзя. огромный торгово-развле-
кательный центр с кинотеатром и 
катком является важнейшей точкой 
притяжения «на районе».

пока все информационные «про-
жектора» направлены, в основном, 
на правый берег, район улицы кубя-
ка без особого шума превращается 
из спального района советского 
образца в довольно современное и 
комфортное пространство.

Это тихий, спальный 
и в то же время 
абсолютно самодо-
статочный район

путеводитель
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информация в рубрике размещена на правах рекламы. предложения действительны на момент публикации
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цены, указанные в фотокаталоге, действительны на момент публикации. 
больше объявлений на сайте www.kalugahouse.ru
все объявления в фотокаталоге размещаются на правах рекламы. редакция журнала «калугахаус» не несет 
ответственности за содержание объявлений и не обладает сведениями о собственниках объектов. 
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Часть дома в Шопино. Общая площадь 104 кв. м. Дом 
2 этажа, 3-тий этаж мансарда. В доме центральный 
водопровод, канализация, проект на газ. На участке 
навес на 2 машины. 

Ан «Фаворит» | www.kvartiryvkaluge.ru
(4842) 56-47-47, 57-81-03

3-комнатная квартира на ул.Баумана, 2/2 этажного 
кирпичного дома. Площади: 66,4/48,5/8 кв.м., балкон. 
Все три комнаты очень светлые, с высокими потолка-
ми. Расположение дома - во дворе, много зелени. 

Ан «Фаворит» | www.kvartiryvkaluge.ru
(4842) 56-47-47, 57-81-03, 8-910-915-13-71

3-комнатная квартира в п. Середейск, Сухиничский 
район, Калужской области. 1/2 этажного нового дома. 
Площади: 66,4/43/9,1 кв.м, с/узел раздельный, АОГВ. Дом 
2012 года постройки. В квартире никто не жил. 

Ан «Фаворит» | www.kvartiryvkaluge.ru
(4842) 56-47-47, 57-81-03

2-комнатная квартира улучшенной планировки на ул. 
Майской. Дом 1994 года. Площади: 58/30/12,4 кв.м., 
евроокна лоджия 7 кв.м. застеклена. Во дворе детский 
сад, рядом хорошая школа. Комнаты на разные стороны. 

Ан «Фаворит» | www.kvartiryvkaluge.ru
(4842) 56-47-47, 57-81-03

1-комнатная квартира на улице Пролетарской. 4 этаж 
5-ти этажного панельного дома. Общая площадь 31 кв.м, 
жилая 17 кв. м., кухня 6,7 кв. м. Г/х вода, балкон, южная 
сторона, окна во двор. Хорошее состояние! 

Ан «Фаворит» | www.kvartiryvkaluge.ru
(4842) 56-47-47, 57-81-03

2-комнатная квартира п. Мстихино,3/5 этажного 
кирпичного дома 2000-го года постройки. Площади: 
66,6/36,4/9,9 кв.м, большая кладовка, х/г вода, лоджия 
4,2 кв.м. застеклена. 

Ан «Фаворит» | www.kvartiryvkaluge.ru
(4842) 56-47-47, 57-81-03

Деревянный дом с кирпичной пристройкой в Турыни-
но-3, общей площадью 97,4 кв.м. В дом подведены все 
коммуникации: свет, вода, газ и канализация! Земля 
10,35 соток в собственности! Документы готовы. 

Ан «Фаворит | www.kvartiryvkaluge.ru
(4842) 56-47-47, 57-81-03

3-комнатная квартира центре Калуги на ул. Ленина, 5 этаж, 
кирпич. Площади: 57,4/35,5/9 кв.м, балкон. Высокие по-
толки, большие окна. Хорошее расположение дома, дом во 
дворе. Документы готовы. Свободна от проживания. 

Ан «Фаворит» | www.kvartiryvkaluge.ru
(4842) 56-47-47, 57-81-03

3-комнатная квартира на ул. Аэропортовская, 3/5 этажно-
го дома. Площади: 62,2/43(16,4+16,1+10,5)/8,1 кв.м,два 
балкона по 2,7 кв.м, кухня 8,1кв.м. 

Ан «Фаворит» | www.kvartiryvkaluge.ru
(4842) 56-47-47, 57-81-03

3 000 000 р.

3 200 000 р.

3 000 000 р.

3 000 000 р.

2 600 000 р.

4 200 000 р.

3 000 000 р. 2 250 000 р.

810 000 р.
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Район пл. Победы, 3 этаж 5-этажного панельного дома, 
2-комн. квартира 50,7 м2 с изолированными комнатами и 
кухней 8,9 м2, стеклопакеты, тёплые полы, застеклённая лод-
жия, квартира в отл. состоянии, мебель и бытовая техника.

Ан «Китеж»
(4842) 57-59-49, 59-94-53, 57-92-29

Квартиры премиум-класса в экологичном районе г. Калуги по 
ценам застройщика! Дома сданы и активно заселяются. Огра-
ниченное количество квартир в сданных домах. Возможна 
скидка на процентную ставку при получении ипотеки!

Ан «Китеж»
(4842) 57-59-49, 59-94-53, 57-92-29

Ул. Московская, район троллейбусного депо; 2/2 шлако-
блочного дома; 2-комн. квартира 38,2 кв.м. совмещённый 
с/у, газовая колонка, свежий косметический ремонт, 
потолки 2,8м, более 3 лет в собственности.

Ан «Китеж»
(4842) 57-59-49, 59-94-53, 57-92-29

Мкрн. Черёмушки, 3 этаж 5-этажного крупнопанельного 
дома, 1-комн. квартира 31,2 кв.м, окна во двор, балкон; 
квартира требует ремонта, возможна ипотека. 

Ан «Китеж»
(4842) 57-59-49, 59-94-53, 57-92-29

Мкрн. Маяковка, выделенная часть 1-этажного 
шлаконаливного дома с отдельным входом и кирпичной 
пристройкой общей площадью 57,1 кв.м, всё в хорошем 
состоянии; в доме центральный газ и электричество.

Ан «Китеж»
(4842) 57-59-49, 59-94-53, 57-92-29

Ул. Знаменская. Строящийся 4-подъездный 9-10 этажный 
кирпичный дом. 1-комн. квартиры от 37,04 до 41,86 м2 

2-комн. квартиры от 50,3 до 73,17 м2. В квартирах 
индивидуальное отопление — настенные газовые котлы. 

Ан «Китеж»
(4842) 57-59-49, 59-94-53, 57-92-29

Ул. Циолковского; 2 этаж 5-эт. кирпичного дома 2007 г. 
постройки; 3-комн. квартира 101,6 м2 с дорогим ремонтом, 
2 лоджии, кухня 17,8 м2, дорогая мебель, бытовая техника, 
кондиционеры; возможность приобретения гаража.

Ан «Китеж»
(4842) 57-59-49, 59-94-53, 57-92-29

ул. Карла Либкнехта; 1/5 кирпич, высокий цоколь; 
2-комнатная квартира 41,6 кв.м., окна во двор, хорошее 
состояние, ламинат, плитка, стеклопакеты, кондиционер, 
подвал, не угловая. 

Ан «Китеж»
(4842) 57-59-49, 59-94-53, 57-92-29

Пл. Победы, 5 этаж 5-эт. панельного дома; 2-комн. квартира 
45,1 м2 с комнатами 18 + 12,1 кв.м. и кухней 6,4 м2, со-
вмещённый с/у, балкон, газ. колонка, кладовка; квартира 
требует ремонта, не угловая, более 3 лет в собственности.

Ан «Китеж»
(4842) 57-59-49, 59-94-53, 57-92-29

Мкрн. Силикатный; новый 4-подъездный 9-этажный 
кирпичный дом; в продаже 2 и 3-комн. квартиры; в 
квартирах стяжка, штукатурка, электроразводка.

Ан «Китеж»
(4842) 57-59-49, 59-94-53, 57-92-29

1 770 000 р.

1 870 000 р.

50 000 р./м2

11 000 000 р.

2 470 000 р.

от 42 000 р./м2

4 000 000 р.

1 880 000 р.
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Реклам
а. Больш

е объявлений на сайте w
w

w
.kalugahouse.ru

45

Сдаю двухкомнатную квартиру по ул. Тульская, 2/5 
пан., 47/27/8, с/у разд., мебель, бытовая техника, 
хороший ремонт. Оплата+коммунальные услуги.

Almas Constanta
(4842) 75-03-78, 8-953-467-96-35

Продаю однокомнатную квартиру по ул. Солнечный 
бульвар, 36/14/10, с/у совм., х/г вода, ремонт, окна ПВХ, 
лоджия застеклена.

Almas Constanta
(4842) 75-03-78, 8-953-311-26-09

Сдаю комнату в двухкомнатной квартире по ул. 
Суворова, 4/9 пан., 12 кв.м, мебель, техника в общем 
пользовании, для девушки, проживание с хозяйкой. В 
цену все включено.

Almas Constanta
(4842) 75-03-78, 8-953-467-96-35

Продаю комнату в общ. коридорного типа по ул. 
Хрустальная, 4/5 кирп., 16 кв.м, в отличном состоянии, 
окно ПВХ.

Almas Constanta
(4842) 75-03-78, 8-953-467-96-35

Продаю двухкомнатную квартиру по ул. Пухова, 
4/5 кирп., 45/18/6, с/у раздельный, комнаты 
изолированные, новая с/т, косметический ремонт, 
окна ПВХ.

Almas Constanta
(4842) 75-03-78, 8-953-311-26-09

Сдаю однокомнатную квартиру по ул. Ленина, 3/5 пан., 
31/17/6, с/у совм., меблирована, холодильник, стир.машина. 
Оплата+ коммунальные услуги.
 

Almas Constanta
(4842) 75-03-78, 8-953-467-96-35

Продаю однокомнатную квартиру по ул. Рылеева, 2/5 пан., 
30.5/17/6, с/у совм., новая с/т, в отличном состоянии, балкон 
застеклен.

Almas Constanta
(4842) 75-03-78, 8-953-311-26-09

Продаю трехкомнатную квартиру по ул. Суворова, 2/5 
кирп., 72/54/12, с/у разд., х/г вода, капитальный ремонт, 
окна ПВХ, две застекл. лоджии.

Almas Constanta
(4842) 75-03-78, 8-953-311-26-09

Сдаю однокомнатную квартиру по ул. М.Горького, 7/9 
кирп., 34/14/9, с/у совм., укомплектована мебелью и 
бытовой техникой полностью. Оплата + коммунальные 
услуги.

Almas Constanta
(4842) 75-03-78, 8-953-467-96-35

800 000 р.

2 700 000 р.2 600 000 р.

15 000 р./мес.

1 850 000 р.

4 000 000 р.

20 000 р./мес.

30 000 р./мес.

8 000 р./мес.
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Предлагаются в аренду помещения в строящемся 
торгово-офисном центре на ул. Дзержинского, 29

Центр города, хорошая транспортная и пешеходная 
доступность, свободные планировки помещений. 
Эскалаторы на первых трех этажах, пассажирские и 
грузовые лифты.

Приглашаем к сотрудничеству надежные фирмы и 
проверенные бренды.
Окончание строительства здания:  
IV квартал 2013 года.

ОАО «КалугаАгроПромПроект»
(4842) 57-90-30

Цокольный этаж

2 этаж

1 этаж

3 этаж 4 этаж
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Квартиры в строящемся 17- этажном многоквартирном 
кирпичном жилом доме с крышной котельной в 
микрорайоне Тайфун

1-комнатные квартиры — от 33,5 до 45,3 м2.
2-комнатные квартиры — от 46,2 до 56,6 м2. 
3-комнатные квартиры — от 72,3 до 89,9 м2. 
Микрорайон с развитой инфраструктурой, хорошая 
транспортная доступность. Проектом застройки 
предусмотрено благоустройство прилегающей к дому 
территории с озеленением двора, где расположатся  
оборудованные детские площадки и площадки для 
взрослого населения. Вблизи дома предусмотрена 
автомобильная стоянка.
Сдача дома — III квартал 2014 г.
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Компания «Эко-Дом» рада предложить Вашему вниманию деревянные дома 
по разумных ценам. Мы можем построить для Вас дом из бревна -полулафет или из 
бревна-кругляка РУЧНОЙ РУБКИ, крепление брёвен «в лапу» и  «в чашу». Лес хвой-
ных пород, средние размеры бревна  от 22 до 35 см в диаметре. Также мы можем 
предложить Вашему вниманию дома  из профилированного бруса и оцилиндрован-
ного бревна.  Это могут быть небольшие дачные домики, бани и, конечно, загородные 
дома коттеджного типа со всеми коммуникациями и современными условиями 
комфорта. Решение за Вами!

В комплекте к лёгким срубам небольших размеров мы изготавливаем временный 
столбчатый фундамент из бетонных блоков размером 400мм х 200мм  х 200мм и 
устройством песчаной подушки. Тумбы из блоков устанавливаются под все основные 
узлы сруба, расстояние между тумбами не превышает 200см. 

от 110 000 р.

Для строений  большего размера мы просто настаиваем на изготовлении 
основательного фундамента! Это может быть ленточный фундамент с армированием 
и заглублением до глубины промерзания (в Калужской области она доходит до  
140 – 150 см) из бетона или более современный и надёжный вариант – фундамент 
на винтовых сваях, у которого можно дополнительно увеличить срок службы при 
помощи оцинковывания свай.

После выстаивания сруба из дерева наши бригады отделочников доведут строе-
ние  до стадии «под ключ», проведя работы по наружней и внутренней отделке.

Строительство домов, бань, беседок из дерева.

Компания «Эко-Дом»
(4842) 75-25-50, (953) 469-38-83

стоимость сруба в базовой комплектации
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